

スポーツ川崎

より速く より強く より高く

川崎市体育協会
広報紙
< 第5号 >
編集・発行
川崎市体育協会
広報委員会
TEL 200-3312
印刷所
株第一サンエー
TEL 222-2356

これから
の体育協会

とその活動

川崎市体育協会

理事長 谷口恭男



近年、健康、体力づくりの
重要性がさけばれ、人々の体育、スポーツに
対する関心、欲求が高まりつつあります。

そして、「見るスポー
ツ」から「行うスポーツ」
へと大きく変わってきました。

この新しい時代に対処
するため、私達は、今までの経験と反省をもとに、いくつかの施策をたて活動してまいりましたが、まだまだ努力しなければならない点が多くあるかと思います。

まず、現在進めていま
す普及活動を、さらに充
実することにあります。
年令別、性別、技能別等、
市民各層にあつたきめの

細かな機会の提供をはかるとともに、求めに応じて指導者の派遣に応えられるような体制を整えることです。

細かな機会の提供をはかるとともに、求めに応じて指導者の派遣に応えられるような体制を整えることです。近年、テレビ等の影響でスポーツも多様化し、新しいものが次々と流行してきます。一見やさしく、カッコ良く、誰にも簡単に取り組めて、誰も、いざ、自分でやってみると中々思うようには出来ないものです。

この新しい時代に対処するため、私達は、今までの経験と反省をもとに、止と健全なスポーツの普及及振興策を考えねばと感じています。

幸にも神奈川県体育協会では、スポーツ医学専門委員会が52年度に設置され、私達に医学的側面からも示唆、資料の提供等を始めました。私達川崎市体育協会といしましても、県体協と連絡を

とりいい、この面の研究、普及に努めていきたいと思っています。

第3に、情報の提供活動のより一層の活性化をはかることがあげられます。

第2に、スポーツに親しむ人々の増加の反面、スポーツ障害を起こしました。

逆に健康をそこなう方が多く見られるようになりまし。そこで、事故防

止と健全なスポーツの普及及振興策を考えねばと感じています。

新年度をむかえるにあたり、感じるまま述べさせていただきました。新年度をむかえるにあたり、感じたままを述べさせていただきました。私達はさらに広がりのある協会をめざしたいと思います。今後共、みなさまのご協力、ご支援をお願い申しあげます。

花に代わって若葉の緑が鮮かな季節になりました。人はみんな一緒に野外に出でます。近年、テレビ等の影響でスポーツも多様化し、新しいものが次々と流行してきます。一見やさしく、カッコ良く、誰にも簡単に取り組めて、誰も、いざ、自分でやってみると中々思うようには出来ないものです。

外野席

永い冬も終り、花に代わって若葉の緑が鮮かな季節になりました。人はみんな一緒に野外に出でます。近年、テレビ等の影響でスポーツも多様化し、新しいものが次々と流行してきます。一見やさしく、カッコ良く、誰にも簡単に取り組めて、誰も、いざ、自分でやってみると中々思うようには出来ないものです。

ス ポ ー ツ 川 崎 (第 5 号)

(2)

川崎市体育協会

加盟団体の紹介

1. 目的
本協会は柔道の修行に
精進し、柔道の普及発展
と会員相互の親睦を図り
併せて人格の陶冶を期す
ことを目的とする。

て本協会主催の発会記念
市民柔道大会を開催した
4. 発足後の協会

卓球協会

- 発展ぶりはめざましい。土井会長のあと2代目中野森蔵会長が2期4年、3代目斎藤武雄会長が13期20年、4代目矢野宣義会長が2期4年。現在は5代渡辺輝久会長を中心とし、保田満、平本克己両副会長と6専門部を設け、各役員が一体となり足並み揃えて活動している。

めたが、戦争の激化と共に活動を中止された。

バスケットボール協会

- 社会党代議士の土井直作を会長に迎え、斎藤武雄、鈴木八郎、長瀬正義の3氏を副会長に。矢内発、添田四郎、高木達雄、矢野宣義、渡辺輝久、石井惣治、臼田利徳等が中心となり、川崎市柔道協会が設立された。

発会記念柔道大会

少年柔道大会、市制記念市民柔道大会、秋季市民柔道大会、又、有段者柔道大会、講道館柔道の形講習会、各種柔道教室の他、毎週2日石川記念武道館に於て柔道指導、毎月3級より2級迄の柔道昇段資格審査会を行つてゐる。

昭和23年6月6日、市内道場、会社関係、官公庁から選ばれた精銳106名を集め、富士見公園に於

幸区戸手本町1-85
森川重俊方
(555) 3976

太平洋戦争の為、諸大会は中止された。川崎卓球連盟も名称を卓球練成会と改め、事業の継続に努

連絡事務所
中原区等々力3299
古谷保方
4304
(722)

広がり親しまれるにつれ、男子では日本钢管が全日本総合選手権6連勝、女子では東芝の優勝等、日

本のトップクラスチームへ成長。「バスケットの川崎」の名が全国の中学生や愛好者の間に広まり、市内の各企業に優秀選手が集まってレベルの高い市民大会が展開された。このような輝かしい伝統をもつバスケットボール協会は、現在一般チーム、高校中学100チームをこえる大世帯となり、夏と秋の市民大会を中心に行き、各種大会を運営している。健康意識の高まりと共に市民グループによるクラブチームも増え、大会会場探しに四苦八苦しているのが現状である。

小学生によるミニバスケットボールの普及、正しいバスケットを広げるための役員確保等課題は多いが、市民の健康づくりにお役に立てる様、今後も努力を続けていきたい。

ハンドボール協会



本のトップクラスチームへ成長。「バスケットの川崎」の名が全国の中学、高校生や愛好者の間に広まり、市内の各企業に優秀選手が集まってレベルの高い市民大会が展開された。このような輝かしい伝統をもつバスケットボール協会は、現在一般チーム、高校中学100チームをこえる大世帯となり、夏と秋の市民大会を中心に行なっている。健康意識の高まりと共に市民グループによるクラブチームも増え、大会会場探しに四苦八苦

川崎におけるハンドボールの歴史は古く、昭和20年代後半には法政二高市川崎高にハンドボール部が設置された。またそれが前後して日本鋼管京浜製鉄所にも部が創設された。法政二高男子は4回、市川崎高女子は3回の県優勝を果し、日本鋼管は数年にわたり国体県代表として活躍してきた。昭和40年代に入ると高校チームの増加が目立ち、川崎地区高体連ハンドボール専門部として夏秋2

回の定期大会を開催することになった。こうした気運の中で、市民の体位向上とハンドボールの健全な普及発展を目指し、日本钢管、東芝、日本電気等のクラブチームと高校OB・OGチームを土台に高校チームを加えて昭和55年3月に川崎市ハンドボール協会を設立した。現在のチーム数は一般男子16、女子7、高校男子16、女子12、中学男子16、女子11、計78チーム。競技人口も有に1000名を越している。協会は夏秋に大会を開催してきたが、57年度からぜひ室内大会をも実施したいと計画している。なお、56年度秋季大会では、一般が法政二高クラブ（男子）百合丘クラブ（女）高校では県川崎高（男）百合丘高（女）が優勝した。

日本钢管サッカーチームは、天皇杯選手権大会決勝戦で、東京国立競技場において3万5000人の観衆を集め、午後1時半から東京で開催された。この試合は、1部はついに念願の天皇杯を手中にした。創部50年目の栄冠であった。

昭和42年、日本リーグ1部入りを果した钢管サッカー部は54年、2部に落ち一時は低迷を続けていたが、56年の2部優勝によって、57年から1部に復帰したばかりの天皇杯全日本選手権出場であった。千田監督は2部転落を機に監督に復帰したものだが、チーム再建にあたって「個々の役割を自覚させハッカラとしたプレー」のできるチームづくりを宣言した。その後2年間、チームは「ベ

第一部
杯を獲得!!
—創立50年目で—
テランは闘魂を、若手は勢いを」をモットーに、毎日毎日基本に徹した練習を積み重ねてきた。この練習の中からプレーに対する自信、苦境にも耐える力が生まれ、この自信と力が今回の優勝への原動力となつた。
決勝戦までの経過は次のとおりである。
1回戦（12月19日宇都宮）
　钢管 6—1 札幌大学
大物喰いで定評のある札幌大をリーグ2部優勝の余勢をかって難なく降す。
2回戦（12月20日宇都宮）
　钢管 2—1 フジタ工業
フジタは前半10分先取点をあげたが、钢管は後半27分川上がまず同点、35分にも川上が逆転のシュートを決め、リーグ1部優勝チームのフジタ工業に逆転勝ちをおさめることができた。

スポーツ川崎（第5号）

(4)

3回戦（12月27日清水）

鋼管4-2本田技研

立ちあがりから両サイド
いっぱいに使ったオーブ
ン攻撃で、本田技研を圧
倒した。前半30分藤島の
バスを松浦が右から低い
ライナーのセンターリン
グ。これを川



上が倒れ込み
ながら頭で押
しこみ先制点。
38分にはゴー^ル
前20メートル地點でフリ
ーキックのチ
ヤンスをつか
み、藤島が左
へ流したボーラーを倉又がシ
ュートし2点

目。後半は相手ディフェンスのミスも手伝い、速攻などからさらに2点を加えて突き放した。

準決勝（12月30日国立）

鋼管1-0筑波大学

無得点で迎えた後半10分
相手バスを奪った向井が
左コーナーいっぱいに走

がられ、優勝を果した。

読売クラブの
猛攻に鋼管は
好守で耐える
といった試合
展開。前半44
分川上のショ
ートを相手選

手が手でボーラーをはじく
反則。松浦がヘナルティ
キックを決めリードを

奪った。後半もよく反撃
をかわし、38分自陣での
攻防から逆襲、川上がゴ
ールキーパーともつれな
がら貴重なダメ押し点を

加え、優勝を果した。

ボールはスライスし、ジ
ャンプした相手ゴールキ
ーパーの頭上を越してゴ
ール右隅へ飛びこんだ。
前半押されっぱなし。
ただけに、値千金のセン
ターリングとなっ

た。決勝戦（1月
1日国立）

鋼管2-0読

マスター（アタ北峰
ムスター）
初登頂記
嵐嶺攀登川崎市教員隊
クシシシ
隊長・坂原忠清
短期間で高峰に登るこ
とは不可能である。標高
7500mの酸素分圧は
3分の1に近い。低気圧
による肺水腫、脳浮腫、
低酸素によるチアノーゼ、
一酸化炭素分圧の低下に
よる呼吸の停止等に襲わ
れれば短時間で死に至る。

私達は名古屋大学で低圧
訓練を行い、4日目に無
酸素で8000mに達し
た。激しい風、吹雪、低
圧と戦いつつ7日間でム
スターを成功した。

8月7日。スピードイ
ングアタ北峰（74
27m）の登頂に成功した。

C2から北西稜を1時
間程度登ると傾斜が強く
なり、岩稜が頭上を覆う
ようになる。風もそう強
くなく晴れているがやたら
と寒い。冷たさを通り
て越した痛みが行動中もと
れないのにはまいった。

シャッターを押すため一
瞬手袋をはずしただけで

松井の指が凍瘡にかかる。

ここでチヨードマコ氷河を右に300mトラバースして西稜側に出る。ここからはスタイルのギャップがほとんど真下に見える。上部は広い氷河で、右上に西稜の氷の丘が3つ、頂上方向に並んでいる。左上は途中に明瞭な氷の丘を1つかかえた北壁上部の縁が空を画している。

広い氷河にはヒドンク
レバスがあるため直上せ
ず、北壁側にトラバース
してからさらに西稜側に
トラバースして西稜上に
出る。高度の影響で体が
重くなり、肺に痛みが走
りスピードがやや落ちる。

この広大な氷河はラッセ
ルが深ければ死の苦しみ
を味わう魔の雪原となる
可能性がある。ここで桃
罐を開ける。軽量化を図
りすぎたのか罐切りを忘
れてしまい、ピッケルで
こじあける。小休止後再び西稜を登る。



間程度登ると傾斜が強く
なり、岩稜が頭上を覆う
ようになる。風もそう強
くなく晴れているがやたら
と寒い。冷たさを通り
て越した痛みが行動中もと
れないのにはまいった。

シャッターを押すため一
瞬手袋をはずしただけで

松井の指が凍瘡にかかる。

ここでチヨードマコ氷河を右に300mトラバースして西稜側に出る。ここからはスタイルのギャップがほとんど真下に見える。上部は広い氷河で、右上に西稜の氷の丘が3つ、頂上方向に並んでいる。左上は途中に明瞭な氷の丘を1つかかえた北壁上部の縁が空を画している。

広い氷河にはヒドンク
レバスがあるため直上せ
ず、北壁側にトラバース
してからさらに西稜側に
トラバースして西稜上に
出る。高度の影響で体が
重くなり、肺に痛みが走
りスピードがやや落ちる。

この広大な氷河はラッセ
ルが深ければ死の苦しみ
を味わう魔の雪原となる
可能性がある。ここで桃
罐を開ける。軽量化を図
りすぎたのか罐切りを忘
れてしまい、ピッケルで
こじあける。小休止後再び西稜を登る。

西稜の最上部にあるドームは青氷で、雪の詰まつたヒドンクレバスを多数擁している。松井がこのクレバスに下半身落下する。青氷を越えると頂上へ続く緩やかな雪原に出る。高度は7100mをこえる。時刻は午後4時。ガスが頂稜部を覆い、ヤンブルク氷河も南峰も見えない。果てしなく続く雪原は疲労困憊した肉体には苛酷な試練であった。2人共失神寸前まで追いこまれ幻聴を聞く。午後6時25分、ガスと雪の白いカオスの中で頂上に立つ。頂上は南側に張り出した巨大な雪庇であった。

第34回川崎市民スキーレース大会(報告)
57年2月19日から3日間、長野県飯山市信濃平スキーレース会場に延べ577名が

参加して行われた。今年は2月に入つて晴天が続き気温が高い為雪質が悪く、多量の塩を使つてバーンを固めコースを整備した。第1日9時、白樺ゲレンデにおいて開会式が行われ、引き続き、実業団(アルペン競技)が対抗。第1位東芝、第2位日本鋼管、第3位いすゞ。コースレコードは、同壮年と分け、13チームが対抗。第1位東芝、第2位日本鋼管、第3位いすゞ。女子、男子成年、同壮年と分け、13チームが対抗。第1位東芝、第2位日本鋼管、以降日本電気Aが優勝する。実業団の総合成績は、3位に富士通があがる。継走競技は13チーム出場。

第1位東芝、第2位いすゞ、第3位日本電気Aが優勝する。富士通の順であつた。日本電気、三菱自工、富士通の順であつた。実業団の総合成績は、3位に富士通があがる。継走競技は13チーム出場。



第3回川崎市民スキーレース大会(報告)
57年2月19日から3日間、長野県飯山市信濃平スキーレース会場に延べ577名が

ス全長、斜度、ボールセット等かなりの技術を要求する為、1/3が転倒。前日3位のいすゞが2位、3位に富士通があがる。サッカーレース大会は、川崎市体育協会、市サッカー協会主催のもと、1月15日を1日目として、天候に恵まれ、2月11日までの6日間に亘って開催された。回を重ねるごとに参加チーム数も増し、今回は38チームの参加を得た。新チーム結成後の初めの公式戦ということで、各チーム充分に練習を重ねていて、試合は点数の差は別に、かなり白熱していたようである。年々技能の向上がみられるが、今回は例年と比較してみて一段と高まっているように感じた。小学校チームは、創部2年目のチームで、前回も

たのが目についた。また、チームは若く経験が浅いチームでも、1試合勝ち進むに従つてチーム力が高まり、自信に満ちた試合ができるようになってきたようである。各チームとも今後練習を重ねて、中体連の各大会には一段と成長した姿を見せてくれるだろうと期待している。

優秀選手賞は大竹選手(東芝)が獲得した。

東芝、第2位日本電気、コンディショニング。第1位東芝、第3位いすゞ。成年は上条選手(日電)壮年は橋選手(東芝)がとる。

第2回川崎市実業団対抗スキーレース大会(報告)
57年2月19日、朝は雨。9時40分スタート。時間と共に薄日が差し絶好の大会となつた。実業団(アルペン競技)大回転。

川崎市ジュニア・サッカーレース大会結果報告

たのが目に付いた。また、チームは若く経験が浅いチームでも、1試合勝ち進むに従つてチーム力が高まり、自信に満ちた試合ができるようになってきたようである。各チームとも今後練習を重ねて、中体連の各大会には一段と成長した姿を見せてくれるだろうと期待している。

第4回川崎市ジュニア・サッカーレース大会結果報告

優勝した市立平間中学校チームは、前回に続いた。新チーム結成後の初めの公式戦ということで、各チーム充分に練習を重ねていて、試合は点数の差は別に、かなり白熱していたようである。年々技能の向上がみられるが、今回は例年と比較してみて一段と高まっているように感じた。小学校チームは、創部2年目のチームで、前回も

第2位となつた王禅寺中学校チームは、創部2年目のチームで、前回も

返つてみると、川崎の中学生のサッカーレベルは向上しているので、県で活躍するチームが出てくることが期待される。

スポーツ今昔
東芝スポーツ(其の二)

野専務は必ず激励に出席した事は有名である。

東芝バレーボー部

東芝で、戦後いち早く結成された運動部である。早大出身西海一嗣・明大出身伊藤参次が指導監督にあたり、東芝堀川町・柳町・小向工場の従業員の素人ばかり75名を集め

て基礎訓練から実施した。終業後各事業場から東芝小向グランド(現東芝総合研究所)に集め雨の日も風の日も猛練習を行い感があった。



この特訓によって、素人の部員もめきめき実力を持ち、昭和25年より関東実業団に4連覇の偉業を成し遂げたものである。當時、秩父宮ラグビー場での優勝決定戦には、久

(次号につづく 浅野記)

昭和25年、東芝本社に体育課が新設された。この時、東芝小向工場より日大出身浅野浩志が転勤となり、彼はバレーの選手として学生時代活躍していた為に、各工場で旧

中学時代のバレーボー部の選手男女を集め、全東芝として組織し、自らコーチ兼監督となつてバレーボー部の育成に努力。またれる堤根室内プール!

第33回県総合体育大会冬季スキー大会が2月27日から2日間、17都市170名の選手が集い、長野県下18チームが参加。トップとの差わずか2秒で2位入賞。次いで県下25チームが参加した第36回郡市対抗駅伝大会が2月14日行わる8区間約71キロメートルを争つた。本市は、選手の健闘で2位でゴールインした。

県総体スキー大会で活躍!

市民プラザについて公立の温水プールが7月中旬に、オーブンの予定。これは川崎区堤根の清掃事業所のゴミ焼却炉余熱を利用するもの。内部は、25メートルプール、幼児用プール、シャワー、更衣室等があり、スポーツ好きな市民にとって嬉しいニュースである。

この福島国体には東芝松川工場のバレー、バスケット両部が県代表で出場。当時の記念写真がこれであります。今を去る30年前の想い出の1頁である。

この特訓によって、いた市の調査研究専門委員会は、検討結果を市長に答申した。構想によると川崎球場と競輪場を統一。通風型大ドーム付きの多目的利用

三浦駅伝、郡市駅伝大会で大活躍!
トピックス

編集後記



ひと雨ごとに春は大地の底からやつて来るかのごとく、山の雪を解かし地表が緑色と化し新芽の香りも日々に強くなつて来ました。冬季スポーツの華やかなスキー・スケートともさようならです。マラソン、野球、テニス等、各種大会がめじろ押しで所属協会の役員、理事の皆様には、非常に忙な毎日と存じますが、大会報告、大会中のエビソード等、どんなことでも広報委員会に原稿をお寄せ下さい。あなたの手で素晴らしいスポーツ川崎を作りましょう。よろしくお願ひいたします。

次号から新しい委員が担当しますのでご期待下さい。